

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

Director: Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 1. Redacción e Imprenta: San Agustín, núm. 7.

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3, 50

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

## Un proyecto excelente

Es tan intensa la labor del gobierno, que no disponemos de tiempo, ni espacio, para dar cabida en nuestras columnas a los numerosos proyectos que presentan los ministros, inspirados todos en el buen deseo de remediar las grandes deficiencias que se observan en los diferentes órdenes de la vida nacional.

Entre los diversos e importantes proyectos de ley presentados a las Cámaras el día 24, merece mención especial el del señor ministro de la Gobernación creando el Instituto nacional de Previsión; instrumento que puede ser eficazísimo en el mejoramiento económico del proletariado, y del que sólo dos naciones europeas carecen hasta ahora: España y Turquía.

Tiene este proyecto a la organización de lo que se llama la previsión de segundo grado; es decir, aquella que no se limita a separar del ingreso cotidiano una porción soportable y proporcional con que poder, en un momento dado, atender a una necesidad extraordinaria, sino que mira más lejos y procura la tranquilidad de la vejez, y para el día de la muerte, la subsistencia de los supervivientes, y todo ello dignificado por el desinterés absoluto de los gestores; pues el Estado tomará a su cargo los gastos de administración de la mutualidad.

Según el preámbulo del proyecto de ley, se organiza la previsión de segundo grado en forma de caja de retiros, ya que hasta hoy solamente estaba organizada la de primer grado por las Cajas de Ahorros; sujeta tales pensiones a las condiciones técnicas del seguro, de acuerdo con el estado actual de esta cuestión, en la que la ciencia entiende que la pensión de retiro es simplemente una operación de renta vitalicia diferida; da a la institución como consecuencia de ello, un carácter nacional, y hace compatible la mutualidad oficial y la mutualidad social.

Además establece las bases financieras sobre el criterio de una completa autonomía del Instituto nacional, concediéndole personalidad, administración y fondos propios distintos del Estado, el cual asume otras responsabilidades que las que se determinan en la ley, y cuya intervención queda reducida a la estrictamente indispensable, en cuanto a la organización, a la protección económica y a la inspección; combina, por lo que a la administración se refiere, los dos principios de autonomía y de intervención en la forma acreditada por la experiencia para las Cajas de Ahorro, y establece, en fin, las relaciones de éstas con el Instituto, que procurará organizar su representación provincial y local sobre la base de aquellas Cajas y de entidades reaseguradoras o coaseguradoras, mediante convenios en los que se reconozca la completa separación de sus peculiares fundaciones y responsabilidades, no olvidándose tampoco de lo que

podrá establecerse para conseguir la reciprocidad de servicios con instituciones extranjeras de carácter análogo.

## Noticias militares

### Plantillas

He aquí las que se han asignado a los distintos cuerpos, con arreglo al nuevo presupuesto:

Zonas de reclutamiento.—1 coronel, 1 teniente coronel, 1 comandante y 1 capitán, 1 sargento, 1 cabo y 1 soldado.

Cajas de reclutamiento.—1 teniente coronel, 1 comandante, 2 capitanes y 1 primer teniente, 1 sargento, 1 cabo y 1 soldado.

Batallones de reserva.—1 comandante, 4 capitanes, 4 primeros tenientes, 1 cabo y 1 soldado.

Regimiento de Sitio.—1 coronel, 1 teniente coronel, 3 comandantes, 8 capitanes, 12 primeros tenientes, 1 médico primero, 1 capellán segundo, 1 veterinario primero, 1 profesor de equitación, 1 herrador de 1.ª y otro de 2.ª clase, 3 ajustadores, 1 forjador, 2 guarnicioneros, 13 sargentos, 39 cabos, 8 trompetas, 16 artilleros primeros, y 398 segundos, total 478; 28 caballos de oficial; 12 de tropa y 89 de tiro.

Academia de Artillería.—1 coronel, 1 teniente coronel, 6 comandantes, 18 capitanes, 4 primeros tenientes, 1 capellán, 1 médico mayor, 1 profesor de equitación, 1 veterinario segundo, 1 músico mayor, 1 maestro armero, 2 músicos de primera, 4 de segunda, 10 de tercera y 9 educandos, 3 sargentos, 6 cabos, 2 herradores, 4 cornetas y 50 soldados, 50 caballos de tropa y 18 mulas de tiro.

## CONSEJO DE MINISTROS

El Consejo de ministros celebrado ayer en el domicilio del señor Maura, ha sido completamente dedicado a la resolución de varios asuntos administrativos.

Entre los acordados por el Consejo, figuran el reglamento por que han de regirse las Juntas provinciales de Instrucción, y varios expedientes de los ministerios de la Guerra y de Gobernación.

Se cambiaron impresiones respecto a la parte provincial del proyecto de Administración local.

El ministro de Estado dió cuenta de los telegramas recibidos de Tanager, relativos a la llegada de nuestra embajada a aquella ciudad.

En ellos el señor Labarria se muestra muy satisfecho de los resultados obtenidos en su entrevista con el Sultán.

## Las clases pasivas

El impuesto de utilidades

La «Gaceta» de ayer publica una Real orden que declara lo siguiente: 1.º Que deben considerarse comprendidos en la exención del impuesto de utilidades establecida por el número 1.º del art. 9.º de la ley de presupuestos de 31 de Diciembre último todos los haberes que se paguen con cargo al presupuesto de Clases pasivas del Estado y que no excedan de 500 pesetas al año.

2.º Que dichos haberes deben estimarse, asimismo, exentos del impuesto de 1.º 20 por 100 sobre los pagos; y

3.º Que para la aplicación ó exención del impuesto de utilidades debe tomarse siempre como base la totalidad de cada pensión, aunque ésta corresponda a varios partícipes.

## EN VALENCIA

### El conflicto estudiantil

Valencia.—Cuando ya el conflicto escolar parecía ceder con marcadas tendencias a ser solucionado, empezó bruscamente.

El Dr. Moliner ha vuelto a ser detenido.

Se le acusa de actos sediciosos.

La masa estudiantil hallase excitadísima.

Esta mañana holgaron casi los de todas las facultades.

Únicamente entraron en clase los del Instituto.

En la Universidad fué la mañana de grandes revueltas.

Más de cuatro horas se mantuvo en creciento un período de agitación.

Los estudiantes allanaron las aulas, rompieron puertas y cristales, dieron vivas y muertas y sólo cuando la benemérita adoptó una actitud enérgica, se retiraron; pero para congregarse en la plaza de la Reina, calles de San Vicente y la Paz, en donde hubo tremendo revuelo, cierre de comercios, cargas, sustos y carreras.

La población está grandemente intranquila.

El Gobernador se dispone a acabar con este conflicto de orden público.

### Catastrofe en un teatro yanqui

## Cuatrocientos muertos

Cablegrafían de Broycowna que una terrible catástrofe se ha producido en la sala de espectáculos de la Opera Rhoaders.

Celebrábase ante numeroso público una función a beneficio de la obra religiosa que realizan los miembros de la Escuela dominical de Saint John's Authevan.

Durante la representación hizo explosión una lámpara de petróleo.

La detonación emocionó terriblemente a los espectadores y su sobresalto subió de punto al darse cuenta de que el líquido inflamado había incendiado el teatro.

El pánico, la confusión y los atropellos que se produjeron son indescriptibles. El ansia de ponerse en salvo hizo que se registraran escenas del más repugnante salvajismo.

Cuatrocientas personas perecieron en la catástrofe; las menos en el incendio, las más aplastadas por la avalancha de fugitivos que poseídos de irreflexivo terror, no reparaban en nada con tal de alcanzar prontamente las salidas.

## EN EL AYUNTAMIENTO

### Sesión de anoche

Bajo la presidencia del señor Alcalde y con asistencia de buen número de señores concejales, se celebró anoche la sesión ordinaria, en segunda citación, dando principio a las siete y cuarto.

El señor Alcalde manifiesta que estando ausente el señor Secretario, don Clemente G. Zamarrigo, pedía la Corporación autorizar al oficial de Secretaría, don Benigno López, para hacer las funciones de Secretario.

Por unanimidad se acuerda.

Acta.—Se da lectura al acta de la sesión anterior, siendo esta aprobada. Gacetas y Boletines.—La «Gaceta» contiene una Real orden, en la cual se dispone que siempre que sea fiesta Nacional, se ponga la bandera y se adornen con colgaduras los balcones de todos los edificios públicos.

El Ayuntamiento queda enterado. La Comunidad.—El señor Alcalde propone se autorice a la Comunidad y Tierra de Segovia para que gestione varios asuntos relacionados con la misma.

Así se acuerda, con el voto en contra del señor Bravo.

Solicitudes.—Don Julián González Calvo solicita por el predio que se le señala, la venta de 50 plantas.

También el señor Alcalde de El Espinar solicita 150 pies de tres puntas, y 50 de flor blanca.

El director del arbolado y el arquitecto informan favorablemente en el sentido de concedérselas, al primero en la cantidad de 50 pesetas, y al segundo en 512.50.

Así queda acordado.

Don Francisco Pascual Heredero solicita se le adicione al padrón de vecinos del año actual, por estar ya cerrado el mismo.

Acordado.

Distribución de fondos.—El señor Contador presenta la distribución de fondos por capítulos separados, para pagos y atenciones del mes de Febrero.

Devolución de fianzas.—El señor Ar-

## Un deporte sangriento

La España cruel, esa España que tantas veces han visto los extranjeros, al salir de una corrida de toros donde se han divertido de lo lindo, es menos bárbara que esos pueblos donde la crueldad se ejerce con menos suntuosidad.

Sin recurrir al boxeo, recordando solo las riñas de gallos que son la delicia de los filipinos y de los holandeses resultamos mucho más humanos que muchos pueblos de Europa.

Peró hay más, este combate ha sido parodiado por el hombre, y hoy los combates de gallos humanos se verifican en Ceylán, en los Comoiines y en algunos puertos de Europa.

Los combatientes, en traje de baño, se colocan frente a frente y no deben mover las manos, empujándose el uno al otro como dos mancos perfectos que regañan por la ira más terrible.

En los primeros momentos el combate es grotesco, y aunque es preciso ser perfectos nadadores para intervenir en él, eso proporciona una variedad en el espectáculo.

Lo cierto es que en muchísimos casos el venido se ahoga y que la estadística del terrible deporte arroja un gran número de víctimas.



quitecto propone la sea devuelta la fianza que tiene depositada al contraista don Vicente Tejero toda vez que se ha pasado el plazo que se le tenía señalado.

Así se acuerda.

De obras.—También propone el señor Arquitecto se continúen las obras de los laudes del 2.º patio del Cementerio del Angel, y que se anuncien las obras por subasta.

Las comisiones de Gobernación y Fomento sección primera, informan en sentido favorable.

Queda así acordado.

Moción.—El capitán señor Baeza, presenta una moción por escrito en la cual propone la expropiación de varias casas de la calle de la Asunción, para el ensanche de la misma.

Se toma en consideración y se acuerda pase a estudio de la Comisión correspondiente.

Y no habiendo más asuntos puestos a la orden del día, se entra en los

### Ruegos y preguntas

El señor Alcalde propone conste en acta la satisfacción tan grande con que la Corporación municipal de esta ha visto el nombramiento de Gentil-hombre, que S. M. el Rey ha otorgado a nuestro digno Gobernador civil don Angel Gómez Inguanzo; que vaya una comisión nombrada al efecto, para darle personalmente la enhorabuena en nombre del Ayuntamiento, y que se le regale el espadín para el uniforme.

Por unanimidad y sin la menor discusión, se acuerda lo propuesto por el Sr. Rodríguez Fraile, y que los gastos del espadín se paguen del capítulo de imprevisitos.

—El Sr. Páramo dice que ha visto con gran satisfacción por la prensa local, que puede considerarse como un hecho la erección en Segovia, del monumento a los héroicos defensores Daoiz y Velarde; que se trabaje el asunto con los dignos Representantes en Cortes para que se realice el proyecto, y que vaya una comisión a Madrid a trabajar esto, y que sea también aquí este año, el curso de tiro.

Dice también el señor Páramo, que aunque dinero no se le pueda ofrecer, se le cederán todos los terrenos y locales que necesiten.

Recuerda que el personal de la Escuela de tiro se fué hace dos años muy satisfecho por la buena acogida que se le dispensó, tanto por el pueblo como por el Ayuntamiento, y cree que debe ir a Madrid una comisión, compuesta por lo menos de tres concejales, para trabajar estos asuntos, y que el primero que debe ir en comisión, es el señor Zúñiga por haber sido el que estaba de Alcalde accidental, cuando las prácticas de hace dos años.

El señor Alcalde hace suya la manifestación del señor Páramo.

A propuesta del señor Well, se acuerda vaya la comisión a Madrid, compuesta de los señores Rodríguez Fraile, como Alcalde y don Pedro

Zúñiga y Otero y don Santiago Páramo, como concejales.

Y con la lectura del estado de fondos, que arroja una existencia efectiva en caja de 63.555.04 pesetas, afectas al pago de obligaciones del presente mes, y siendo las ocho menos cinco minutos de la noche, el señor Alcalde levantó la sesión.

## Las falsificaciones del nitrato de sosa

No obstante los casos aislados de falsificaciones ocurridas en Francia y Bélgica, y justamente condenadas por la prensa, el comercio de importación del nitrato de sosa en casi siempre intachable.

Es extraordinariamente raro encontrar cargamentos de nitrato de sosa cuya pureza sea inferior al 95 por ciento. Las adulteraciones con materia inerte (arena) ó de menos valor (kainita y sal marina) son obra exclusiva de negociantes completamente ajenos al comercio de importación. Las mezclas de bajo título son ordinariamente vendidas por su valor real a los pequeños intermediarios que, en residuo, son los únicos responsables ante los agricultores a quienes venden el producto garantizándoles una riqueza de un 15 por 100, cuando ellos lo han comprado bajo garantía de un 12 por 100, pagándolo a este tenor.

Peró aun dado caso, que se declare la dosis real, estas mezclas son ilícitas; el fraude recae sobre la naturaleza de la mercancía; porque el verdadero nitrato de importación tiene siempre una riqueza aproximada de un 15 por 100 de azo.

En los años pasados ha llegado a descubrirse en algunos puertos una trama perfectamente organizada para introducir al interior los nitratos falsificados. Sindicatos ha habido y no pocos agricultores que han sido descaradamente engañados. La prensa agrícola, al comprobar y censurar estos hechos, lamenta con sobrada razón que la sanción penal no alcance a estos negociantes trapacistas.

El «Progrés agricole» de Amiens se extrañaba grandemente de que un conocido agrónomo de la región se contentara con discurrir sobre la naturaleza de los componentes de la mezcla, sin pasarle por la mienter el delatar los hechos al procurador de la república.

Nadie se explica por qué hechos tan reprobables quedan impunes; esta será una nueva razón para que los delinquentes hagan nuevas tentativas en la próxima primavera.

En todo caso los productores e importadores del nitrato están exentos de toda culpa en cuanto a la expedición de mercancías falsificadas. La prueba está en el celo que el Comité de productores ha puesto en garantizar la absoluta legalidad de las expediciones de nitrato de sosa, en una circular dirigida a todos los produc-

tores por la Dirección del Consejo general de Producción.

MAIZIERES.

Los bailes del Teatro

Mañana se inaugurará brillantemente la temporada de Carnaval en el Teatro Miñón, con dos grandes bailes de máscaras por tarde y noche.

La empresa se halla dispuesta a no omitir sacrificio alguno para ofrecer los mayores atractivos, pudiendo asegurarse desde luego que estos bailes constituirán la nota saliente del Carnaval, y serán como de costumbre, el centro de reunión de la juventud alegre y rumbosa.

El salón se ha decorado con mucho acierto y ha sido contratada una numerosa y escogida banda de música.

Todos los servicios de estos bailes estarán esmeradamente atendidos, y en ellos nada quedará por desear.

Tenemos noticias de que el elemento joven del bello sexo se propone competir en la variedad y gusto de los disfraces, haciendo de los bailes del Teatro Miñón un lucido concurso de bellezas espléndidamente ataviadas.

Acuerdo bien recibido

El Ayuntamiento de Segovia, en la sesión de anoche, dió una prueba elocuente de consideración y afecto al digno gobernador civil de la provincia, prueba que el señor Gómez Inguanzo contará entre las más estimables que está recibiendo, con motivo de haber sido honrado por Su Majestad el Rey con el merecido cargo de Gentilhombre de Cámara.

La Corporación municipal, fundiendo en una sola la voluntad de todos los señores Concejales, y prescindiendo del carácter político de cada uno de ellos, acordó por unanimidad que constara en acta la satisfacción con que ha visto el honroso y merecido nombramiento de que ha sido objeto el señor Gómez Inguanzo; designar una comisión que pase a visitar al gobernador civil, haciéndole saber el acuerdo adoptado; y que se le haga el presente del espadín para el uniforme de Gentilhombre, como recuerdo de estos sentimientos, de que aparece animada la Corporación municipal.

El Ayuntamiento segoviano ha sabido en esta ocasión interpretar fielmente el común sentir de la opinión pública.

Desde que se hizo cargo del mando de esta provincia el señor Gómez In-

guanzo, ha dado repetidas pruebas de su gran tacto y exquisita prudencia, haciendo compatibles los deberes que le impone el cargo, con los intereses encontrados que han acudido á su autoridad.

El señor Gómez Inguanzo ha procurado ser siempre un segoviano más, y en él han encontrado todas las aspiraciones honradamente sentidas, un perseverante y entusiasta defensor.

De su gestión al frente de este gobierno civil dejará un grato y perdurable recuerdo, cuando los azares de la política le alejen de nuestro lado; y el Ayuntamiento de la capital no ha hecho más que exteriorizar estas impresiones, al adoptar en la sesión de anoche un excelente acuerdo, que tan buena acogida ha tenido en la opinión de Segovia.

Instrucción pública

Presupuesto.—En la Secretaría de la Junta provincial de Instrucción pública, se ha recibido el presupuesto escolar de Villeguillo.

Nombramientos.—Por el Rectorado de la Universidad Central, han sido nombradas maestras interinas de Zazuela del Pinar y Sigüenza, respectivamente, doña Aurora Ojeda Cazaño y doña Margarita Brunet y Arroyo.

Madrid

Muerto de inanición

Ayer se ha descubierto un caso de espantosa miseria en una casa de la calle del Espíritu Santo.

En el cuarto número 3 de la finca número 20 habitaba hace meses un desdichado inquilino llamado Cipriano Quinza. Era un pobre vergonzante de esos que ocultan su situación como una afrenta.

Nadie jamás tendió su mano al desdichado Quinza para sacarlo de la miseria en que vivía.

La caridad oficial no vio nunca su miserable vivienda, y agotados todos los escasos recursos que conservara de tiempos mejores, el casero implacable le desahució, arrojándolo del cochitril donde vivía muriendo.

El desdichado recibió la noticia del desahucio con amargura infinita, con la terrible amargura del que lleva cuarenta y ocho horas sin alimentarse y no tiene una manta con que cubrir sus steridos miembros.

Pero la ley no tiene entrañas. El juzgado, cumpliendo la misión que el Código le impone, se constituyó en la casa número 20 de la calle del Espíritu Santo, y se dispo-

ne á arrojar á la calle al desgraciado Quinza con sus cuatro trastos; mas la puerta permanece cerrada á los repetidos golpes del alguacil, y un cerrajero, por el juez, se ve precisado á franquear la entrada.

Y allí dentro, en un miserable camastro, aparece el cadáver del pobre Quinza. Un médico de la Casa de Socorro declara que ha muerto de inanición y de frío.

El lanzamiento no se puede realizar á pesar de los requerimientos del dueño de la finca, y el juez tiene que renunciar á la violencia y deja entrar en funciones al furgón del Depósito judicial, que fué el encargado de cumplir el desahucio del muerto de hambre.

El viaje de los Reyes

El rey en Láchar

Granada 31.—A las cinco en punto ha llegado el tren regio, conduciendo á S. M., á la estación de Illora.

Esta se encontraba llena por completo de público, que ha hecho al monarca un recibimiento entusiasta entre vítores y aplausos.

Allí se encontraban todas las Comisiones y autoridades llegadas con el mismo objeto.

El arzobispo no ha podido concurrir por hallarse indispuerto.

Una vez cambiados los saludos consiguientes, la comitiva se trasladó á la fábrica de azúcar de Láchar, utilizando el llamado tren ratón, propiedad del duque de San Pedro de Galatino.

Su Majestad trasladóse seguidamente al castillo de Benalúa, que se encuentra espléndidamente decorado, destacándose principalmente, ricos muebles renacimiento.

También se ha alojado en el castillo el príncipe de Connaught, que viene acompañando en su excursión al monarca.

Después organizáronse partidas de tressillo hasta la hora de acostarse.

Mañana empezará la cacería á las siete en la finca llamada Tejarja, que adquirió hace poco el conde de Benalúa, pagando por ella 300.000 duros.

Es una posesión magnífica, en cultivo casi toda ella, á pesar de lo cual hay caza abundantísima.

Los ojeadores necesitan salvar una distancia de 18 kilómetros, á que están los límites de la finca.

El tiempo está despejado, aunque frío.

Ayer nevó.

CONVOCATORIA

Asociación de maestros del partido de Baza

Con el fin de tratar asuntos de interés para la clase, entre otros, el de cooperar á que se realice el propósi-

to de Asociación provincial, se ruega la puntual asistencia de los compañeros asociados y no asociados de este partido, á la reunión que tendrá lugar el día 9 del corriente, á la once de la mañana en el local escuela de niños de Oedillo de la Torre.

El Presidente, Esteban Arribas.—El Secretario, Félix Miguel.

Una terrible tos, consecuencia de una gran

debilidad general

que se apoderó de mí en el clima malsano de Filipinas, no me daba sosiego ni de día ni de noche. Terminada la primera botella de Emulsión SCOTT, me encontré mejor, y después de tomarla con regularidad, parezco y me siento otro hombre."

(Firmado) José Gallego, Sargento de Artillería, Ferról. Ferról, 8 de Marzo de 1907.

Ninguna otra emulsión en el mundo podía curar y fortalecer los pulmones del sargento, como hizo la Emulsión SCOTT, porque ninguna otra está compuesta de los mismos materiales puros y vigorizantes (haciendo caso omiso del coste) por el procedimiento único de SCOTT, que asegura la perfecta asimilación. Sin "el pescador con el pescado" en el envoltorio, la emulsión

no es legítima de SCOTT, que hizo otro hombre del sargento Gallego, y que hará lo mismo con V. Empezar á usar la de SCOTT hoy, enviando á D. Carlos Marés, Calle de Valencia 333 Barcelona 75 cts. en sellos, para que le remita una muestra gratis. En todas las droguerías y farmacias.



Obténase siempre la Emulsión con esta marca "El Pescador", marca del procedimiento Scott

Emulsión Scott

Ordenación de pagos

Hoy se han recibido los siguientes libramientos:

Gracia y Justicia y Gobernación.—Uno por valor de 150 pesetas, á favor del señor Jefe de Telégrafos.

Instrucción y Fomento.—Uno de 12.860,71 á don Antonio Gil y otro á don Miguel Rodríguez, de 2.394,50. Y del de la Guerra.—Uno de 271,25 á don Luis Odriozola.

SUETOS

Entre las muchas y significadas personalidades que hoy han visitado al Sr. Gómez Inguanzo, para felicitarle por su nombramiento de Gentilhombre de Cámara de S. M., cuenta la de el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis D. Julián Miranda, á quien acompañaba el Provisor del Obispado, D. Pedro Mendiguren.

También ha recibido la visita de sus buenos amigos, los Secretarios de los Ayuntamientos de Espirito y La Higuera, señores don Domingo Herranz y don Tomás Viejo, los cuales han sido recibidos, como todos, con la amabilidad que le caracteriza al señor Gómez Inguanzo.

Junta de Instrucción pública

El lunes se reunirá en el Gobierno civil de esta Capital, la Junta provincial de Instrucción pública, para tratar de su reorganización, en cumplimiento de disposiciones dictadas recientemente.

De días

Ayer fué muy felicitado, nuestro buen amigo, el inteligente oficial del Ayuntamiento, don Pedro de Benito, con motivo de celebrar su fiesta onomástica.

La Diputación provincial de Madrid, en sesión del 20 del actual ha nombrado Jefe único de dicha Beneficencia, á nuestro querido amigo el joven y distinguido médico, don Blandino Olgueras Matesanz, á quien felicitamos por tan honroso nombramiento.

Movimiento de población

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta capital, durante el pasado mes de Enero fué el siguiente:

Nacimientos 30, de ellos 2 ilegítimos. Natalidad por 1.000 habitantes, 1'95. Defunciones 34, clasificadas del modo siguiente: gripe, 1; tuberculosis, 1; enfermedades del sistema nervioso, 9; ídem del aparato circulatorio y respiratorio, 13; ídem digestivo, 3; septicemia puerperal y otros accidentes puerperales, uno; muertes violentas, 1; otras enfermedades, 6; resultando una mortalidad

LOTERÍA NACIONAL Sorteo del 31 de Enero

PREMIOS MAYORES

Premiado con 100.000 pesetas, 5.920.—Madrid. Idem con 60.000 pesetas, 21.454.—Madrid. Idem con 20.000 pesetas, 2.717.—Madrid.

PREMIADOS CON 1.500 PESETAS

13.705, Barcelona.—29.717, Madrid.—2.483, Valladolid.—22.758, Oviedo.—5.844, Barcelona.—15.968, Madrid.—11.791, Barcelona.—13.898, San Sebastián.—23.762, Valencia.—3.289, Málaga.—11.455, Barcelona.—22.381, Madrid.—15.573, Madrid.—14.216, Madrid.—14.125, Sevilla.—5.520, Madrid.

Premiados con 300 pesetas

Table with columns for Decena, Centena, Mil, Dos mil, Tres mil, Cuatro mil, and Trece mil, listing winning numbers and their corresponding prizes.

Large table of lottery numbers and prizes, organized by prize amount (Cinco mil, Seis mil, etc.) and listing winning numbers in columns.

de 2'21 por 1.000 habitantes; matri- monios, 6; fetos, 2.

A cobrar Se halla abierto el pago de la mensualidad de Enero último (es- cuelas diurnas y de adultos) para los señores maestros de los partidos de Cuéllar, Rieza, Santa María de Nie- va y Segovia, que pueden hacer efectivos sus haberes hasta el día 10 del corriente.

Quinto aniversario Todas las misas, ya encargadas, que se celebren el lunes 3 del actual en la iglesia de San Miguel, de ocho y media á doce, serán aplicadas por el alma del señor don Eduardo Bur- gos y Calvo, que falleció en igual fe- cha de 1903.

Bailes de máscaras Mañana domingo, festividad de las Candelas, habrá grandes bailes de máscaras en las sociedades, «Unión Mercantil», «Góndola Azul», «El Pa- raiso» y «El Pensamiento». Dichos bailes, darán principio á las nueve de la noche.

Trenes detenidos Con motivo de los fuertes tempo- rales de nieve que imperan en las provincias del Norte, se hallan dete- nidos en León los trenes mixto y co- rreo de Asturias.

En los PP. Misioneros Mañana, á las cuatro y media de la tarde, empezará el ejercicio de los siete domingos de San José, con ex- posición de su Divina Majestad, ser- monía y cánticos, en los que tomarán parte todos los asistentes. Para lo cual conviene que acudan los fieles siquiera un cuarto de hora antes á fin de ensayar lo que en la función tergan que cantar.

Gratificación Se ha concedido la gratificación de 480 pesetas anuales por llevar 10 años de servicios en su empleo, á nuestro querido amigo y excompa- ñero de Redacción, el primer tenien- te de Infantería D. Fernando Moreno L. de Lara.

Lista de jurados Se hallan expuestos al público en el tablón de anuncios del Ayunta- miento por espacio de quince días, las listas de jurados como capacita- dos y cabezas de familia para el año actual.

Cura el estómago é intestinos el Elixir Vida Estomacal del Dr. Sacris- tán.

Autorización Por el Gobierno civil de esta Capi- tal, se ha concedido autorización al gremio de Taberneros para celebrar una reunión mañana domingo á las tres de la tarde, en la planta baja del Café de la Unión.

Nombramiento Ha sido nombrado Guardia muni- cipal en la vacante de Remigio Re- dondo, Casimiro Martín.

Personal de Obras públicas El Ingeniero D. Manuel Díaz Ron- des, que prestaba sus servicios en la Jefatura de esta capital, ha sido tras- ladado á la cuarta división de ferro- carriles de Sevilla.

Y el Sobrestante don Manuel Sal- daña, á la Jefatura de la demarcación de Alava y Vizcaya.

Jurado Municipal Registro civil Durante las últimas veinticuatro horas, no se han registrado en este centro ningún nacimiento ni ningun- a defunción.

Música Mañana, de tres á cinco, interpre- tará la banda de música de la Acade- mia el siguiente programa, en el pa- seo del Salón:

Primera parte Febrero, pasodoble.—Farfán.

Original, gavota.—Farfán. Retreta tártara.—Sellenick.

Segunda parte Mazurka de concierto.—Chopin. Intermedio de la ópera «Raymun- do Lulio».—Villa.

Marzo, pasodoble.—Farfán.

«Un poquito de atención»

Daudet, «Sato»; 3,50 pesetas.

Jaume, «El separatismo en Cataluña»; 3,50 id.

«El Parlamento y la Solidaridad»; 2 id.

Eça de Queirós, Epistolario de Fadrigue Méndes, 1 id.

Finot, «El prejuicio de las Razas»; 2 id.

«Toros y toreros en 1907»; 2 id.

«Album de la verdad taurina»; 1 id.

«Constitución y funcionamiento del auto- móvil á Trencia»; 4 id.

Bonafoux, «Bilis»; 3,50 id.

Hay toda la colección de don José Siles, á 1 id.

Y todas las últimas producciones litera- rias y científicas.

Se venden en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 45.

Únicamente se anuncian al público por mediación de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

# Alcance de Madrid

(Por teléfono) 5 tarde.

## Junta central de enseñanza

En el Ministerio de Instrucción pública y bajo la presidencia del señor Rodríguez San Pedro, se ha constituido la Junta cen- tral de enseñanza.

El ministro dió posesión al presidente de la misma señor Hinojosa, y éste lo hizo al resto de los vocales.

En el acto se trazaron las pri- meras líneas para el futuro plan de enseñanza, ocupándose tam- bién la Junta de la creación de escuelas é inspección de las mis- mas.

El señor Rodríguez San Pedro pronunció un largo discurso, ha- ciendo resaltar toda la impor- tancia del organismo que acaba- ba de constituirse, y del cual había derecho á esperar prove- chosos resultados, sentando las bases para la regeneración de la enseñanza en España.

En breve volverá á reunirse la Junta para seguir ocupándose de sus proyectos que se llevarán como parte interesante, á los próximos presupuestos.

## Asamblea de naranjeros

El día 9 de Febrero se reunirá en Castellón la asamblea de na- ranjeros, habiendo sido invitado el ministro de Fomento.

## Los taberneros

Ha dicho hoy el señor Lacierva que confía en que mañana cumplirán los taberneros las ór- denes de la superioridad, man- teniéndose dentro de la ley y no abriendo sus establecimientos.

Pero si así no lo hicieran, el Gobierno tiene adoptadas las me- didas más enérgicas, y los go-

bernadores se hallan prevenidos para evitar cualquier desmán.

## Alcalde encarcelado

Ha dicho también el ministro de la Gobernación, que ha sido encarcelado el Alcalde de Tafa- lla por mandamiento de aquel juez de instrucción, y que su en- carcelamiento está relacionado con los sucesos políticos.

## La producción nacional

El señor Besada convocará para el día 12 de este mes, al consejo de producción nacional, con objeto de tratar, entre otros interesantes extremos de la crea- ción de agentes comerciales que vayan á América para fomen- tar la exportación de productos españoles con positivos benefi- cios para nuestro comercio y nuestra industria.

Se concede á esta asamblea gran trascendencia, y á ella concurrirán representantes de todas las Cámaras de Comercio de España.

## El tema de la crisis

Desmiente el gobierno que en uno de los últimos Consejos sur- gieran desavenencias entre los ministros, y menos aún que hu- biera anunciado el señor Osma su dimisión.

Dice el señor Maura que el Mi- nisterio está por completo iden- tificado en todas las cuestiones y que no habrá crisis parcial, co- mo no la imponga algún caso de enfermedad verdaderamente grave.

## Congreso

Con escasa concurrencia de Diputados empieza la sesión ba- jo la presidencia del señor Dato.

Se hacen algunos ruegos y preguntas sin interés, y se reanuda la discusión sobre indem- nización á algunas comunidades religiosas.

## Máscaras

Se ha recibido un surtido precioso en ca- retas y antifaces de todas clases y precios. Confetti y Serpentinás, á precios de fá- brica. Gran variedad en artículos de Carnaval. Se hacen encargos á precios especiales pa- ra estudiantinas, comparsas y sociedades.

## Comercio

### «El Toledano»

Frente á la Casa de Socorro Juan Bravo, núm. 25. SEGOVIA.

## MESA DE BILLAR

Se vende una mesa de billar de partida. Informarán en esta administración ó redacción.

## Arriendo

Se hará el 23 de Febrero, á las once, de las fábricas de elaborar lanas y paños «Cos- tanzana» y «San Pedro», término de Bernar- dos, con saltos de agua en el río Eresma y

edificios y terrenos capaces para el desarro- llo de dichas industrias y de otras que de- seen establecerse.

Detalles y condiciones, don Cirilo Barto- lomé, en dicho Bernardino.

## A calzarse

### casi de balde

Para dar una prueba de gratitud al públi- co segoviano que tanto favorece á esta casa, he admitido para saldar 6.000 pares de cal- zado que, procedentes de una Sociedad, me han ofrecido; hay de todas clases y formas.

### Es un saldo verdad

### «LA ESPAÑOLA»

ISABEL LA CATÓLICA, NÚM. 8

## La isla de Cortegada

### Zapatería

La casa que vende más barato en Madrid.

Especialidad en cal- zado con piso de goma.

Núñez de Arce, 17

(antes Gorguera)

## Ama de cría

Soltera, con leche fresca de un mes, desea criar en casa, ó en casa de los padres.

Dirigirse á Francisco Méndez, en Villacas- tín.

## TRASPASO

En San Ildefonso, se hace de una tienda de comestibles bien montada, con entradas por dos calles.

Informarán en la administración de este periódico.

## SUBASTA

El día 10 de Febrero próximo, á las once de la mañana y en la Notaría de don B. Ob- dulario García, en esta capital, se celebrará el remate público de una tierra de dos obra- das, sita en término de Aldea del Rey al ca- mino de Escalona, propia de la testamenta- ria Crespo-Rascón, de Salamanca. Informarán de condiciones y titulación en referida Notaría.

# GUERRA AL FRIO

El que quiera combatir el frío por poco dinero, que no deje de visitar la acreditada Fumistería de Felipe Perretta, Cervantes, 4 (antes Real del Carmen), próxima á la Casa de los Pios, donde encontrará un buen surtido de estufas para carbón de cok y leña, choubeski, tortugas, á precios económicos y un buen surtido de tubos desde 0'70, 0'80, 0'90 y 1 peseta un metro, sin colocar, y los mismos colocados, á precios convencionales y económicos.

También encontrarán gran surtido en cocinas y se hacen con termo-sifón para instala- el agua caliente en cuartos de baño, aseo y demás habitaciones que se desee.

Se construyen depósitos grandes de hierro negro y galvanizado, para instalaciones de agua en grandes y pequeños edificios.

## Fumistería de Perretta

No equivocarse, Cervantes, 4, Segovia

# Padres de familia

El mejor regalo que podéis hacer á vuestros hijos, es asegurarlos en el Banco Aragonés de Seguros; si es niña para que á los 21 años tenga reunido un Capital, y si es niño para que al entrar en quinta tenga las 1.500 pesetas con que redimirse del Servicio Militar.

Como el Banco Aragonés dá la facilidad de pagar por meses con lo que corresponda con arreglo al seguro que realicéis, sin trabajo podréis reunir la cantidad necesaria, que de una vez os sería imposible ó costosa.

Las garantías del Banco Aragonés son grandísimas, puesto que es la única en su clase que opera en España constituida como Sociedad Anónima, con arreglo á las Leyes vigentes, y que tiene hecho en la Caja general de Depósitos del Estado, el depósito necesario para garantía de sus asegurados.

Detalles y tarifas y demás explicaciones, las dará á quien lo solicite la Dirección general en Zaragoza, Coso, 61; la Subdirección en Madrid, Olavide, 14, ó el Agente general para esta provincia, don Martín Cubo Mayor, 7, Segovia.

## Gran Comercio de Tejidos y Novedades

# JOSÉ CALDERON

4, Plaza del Azoguejo, 4

En esta casa es donde se venden los géneros de mejor resultado, más elegantes, más surtidos y más baratos.

Se ha recibido un surtido completo de géneros de invierno á precios reducidos.

Gran surtido en Lanas, Armures y Gergas, última novedad, Paños, Astrakanes y Rizos para abrigos de señora y niños, últimos modelos en Blusas de punto para señora, Fran- cés y pañetes para camisas y vestidos, preciosos dibujos, bonitos modelos en Pelerinas, Chales y Toquillas, extensa colección en Tapabocas y Mantos, dibujos exclusivos para esta casa, Mantas, Colechas, Paraguas, Chales de Bayona, Camisetas y Pantalones de punto, Corsets novedad, Estameñas para hábitos, Veladillos, Terciopelos, Camisas de Franela, Faldas de baror últimos modelos, Refagos de punto color y crudos, Mantelería de hilo y algodón, Retortas y Holandas hilo abaca para esterar á 0'50, 0'70 0'75, 1, 1'15 y 1'75 pesetas colocadas 0'10 céntimos más.

Especialidad en Lutos y Lencería de hilo y algodón.

Lana lavada superior para colchones.

Equipos para novias.

4, Plaza del Azoguejo, 4,

## Máquinas

# Singer y Wheeler & Wilson

para coser

Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MÁQUINAS PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales.—Pídase el ca- tálogo ilustrado, que se da gratis



# SEGOVIA

12, Isabel la Católica, 12

## ESTABLECIMIENTO

EN

# SEGOVIA

12, Isabel la Católica, 12

MÁQUINAS PARA TODA INDUSTRIA EN QUE SE EMPLEE LA COSTURA.—Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes, reales, matiles, pun- to vainica, etc., ejecutados con la máquina DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL, la misma que se emplea ú- niversalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Establecimientos en todas las principales poblaciones de España

# SECCION DE ANUNCIOS

## EMULSION NAPAL

Es mejor que todas, por ser única que contiene 80 por 100 de hígado de bacalao de Noruega Laffoten todo asimilable. Usando aceite emulsionar, no se tolera bien y se pierde por vías intestinales. Recontiene yente niños, adultos, viejos; consunción, convalecencia, clorosis, embargo lactancia; tos, tisis, escrófulas, raquitismo, anemia, etc. Lo certifican eminentes doctores y colegios médico y farmacéutico de Barcelona. Medalla de plata Farmacias y Droguerías.

## Montes, Fotógrafo. Reoyo, 15

Ver la exposición de retratos en el portal de la casa.

## ¡Ciclistas Automovilistas! Usad "Practicumhf."

Con este producto incomparable se conservan, las cámaras inalterables; por muchos pinchazos que sufran, nunca escapará el aire.

Maravilloso producto del siglo XX

«Practicumhf», hace durar los neumáticos doble de tiempo que antes duraban. Pedir «Practicumhf», en todas partes para bicicletas, motocicletas y grandes automóviles. Todos los frascos llevan la marca registrada.

## DESECHAD TODA IMITACION

Unicos depositarios para la venta en toda España, señores Martín y Durán, Tetuán, 3, Madrid.

## SOMBRERERIA DE ANTONIO GARCIA

En esta casa, encontrará el público toda clase de sombreros y gorras, á precios baratísimos y sin competencia, como igualmente objetos de escritorio y papelería.

Fijarse bien y no confundirse con otras casas de los mismos géneros.

10, Isabel la Católica, 10.  
Frente á la relojería de Mozo

## Centro Barcelonés Quintas

Autorizado por la Ley de 30 de Junio de 1887

Dirección general: Carmen 42, 1.º, Barcelona

Esta antigua Asociación es la única en España que ha redimido siempre á todos sus asociados por 750 pesetas, después de dejar garantida la responsabilidad de los excedentes de cupo por 8 años, permitiendo que los interesados depositen sus capitales en el mismo pueblo de su residencia ó donde quieran, sin que la Dirección pueda levantar los depósitos hasta la época de la redención de los mozos.

Los miles de pólizas suscritas y los centenares de redenciones que ultima este centro en cada quinta y de cuyos mozos facilita sus nombres y domicilios en relaciones impresas, son su mejor garantía.

Para evitarse serios disgustos deben las familias tomar muchos y desinteresados informes de las asociaciones en las cuales deseen ingresar.

Para prospectos y suscripciones á nuestro Delegado en Segovia, don Mariano Tejero Frías, calle del Pozuelo, número 6, principal.

## Sociedad anónima Gros

Barcelona, Princesa, 21.

FABRICA DE PRODUCTOS QUÍMICOS PARA LA AGRICULTURA É INDUSTRIAS

Primeras materias para abonos

Superfosfatos, nitratos, sulfato amónico, sales de potasa, escorias, sulfatos de hierro y cobre, ácidos y sales para la industria, etc., etc.

AGENTES Y DEPOSITOS en los principales Centros agrícolas de España.

Pídanse precios y noticias mercantiles.

DELEGADO EN MADRID: DON MARIANO MATE SANZ Santa Catalina, 12, entresuelo, TELEFONO 976

SERVICIOS GRATUITOS Consultas sobre la aplicación de los abonos; análisis de las tierras; suscripción á la revista «Los Abonos Químicos» y envío de varios folletos agrícolas.

Dirigirse á don JUAN GAVILÁN

Director de las oficinas técnicas que esta Sociedad tiene establecidas en Madrid.

Jovellanos, 5.º pral. derecha.

Almacén en Segovia: Calle de Fernán García, núm. 1 (Asoguejo).

## ¡Revolución!

La Moderna

38, Plaza Mayor, 38  
Vajillas, 71 piezas, preciosos dibujos, á 45 pesetas.  
Vajillas de 71 piezas, blancas, labradas, á 95 ídem.  
Medias vajillas, 48 piezas, preciosos adornos, 23.º 10.  
25 piezas cristal fino (para someder), 6 ídem.  
Lavabos completos de Viena, á 12.º 50 ídem.  
Objetos para regalos, de las mejores fábricas, á precios increíbles, y un sin fin de artículos difícil de enumerar.  
Visita «LA MODERNA» y es convencerse.

38, Plaza Mayor, 38 SEGOVIA

GRAN SASTRERIA DE

## José Neira

En este antiguo y acreditado Establecimiento se han recibido grandes remesas de géneros para trajes de caballeros y niños que se liquidarán á cualquier precio por ser procedentes de saldos sumamente baratos.

También esta casa se encarga de teñir y limpiar toda clase de prendas, estando para ello en combinación con la mejor tintorería de Madrid.

Se quitan toda clase de manchas y se tinte en todos los colores, tanto en pañuelos de Manila como en toda clase de ropas con prontitud y economía.

Sastrería de Neira

3, Cervantes, 3.

Sombrereria y Zapatería DE

## CLAUDIO MORENO,

Plaza del Corpus, 10  
Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes

REGENERADOR DE LA SANGRE

## HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que contiene en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, Embarazo, debilidad de la Sangre, Colores pálidos, Flujos blancos, irregularidad de la menstruación. Siempre bien, por lo que se toma con frecuencia á las doncellas, embarazadas y niños delicados. Se vende en todas las Farmacias.

Imp. de EL ADELANTADO.

## Gran fotografía-Victoria-11

La más antigua y barata de la capital

Se retrata todos los días aunque esté lloviendo

Preguntar por trabajos entregados.



PROBAD EL

# CHAMPAGNE BINET REIMS

SUPERIOR A LOS DE IGUAL PRECIO

## Compagnie de Assurances Generales

CONTRA INCENDIOS

Reaseguradora de La Pcler

La más antigua y poderosa de las francesas

FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1819

Capital y Reserva: 28.530.000

Primas recaudadas en 1905: 12.902.000

Importe de los siniestros pagados en dicho año: 6.977.000 francos

Esta compañía, cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en la Bolsa de París á 27.500, ha repartido en el año último un dividendo de 1.350 francos por acción, que equivale al 135 por 100 de bonificación.

Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaja en el seguro.

Subdirector en Segovia:

José Ramón Santiago, Romero, 4, 2.º

## Cinematógrafo Reina Victoria

Sesiones desde las cinco en adelante

Todos los días grandes estrenos

Precios: Preferencia, 0.30; Entrada general, 0.15.

Léase el programa.

## La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

44 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía, Plaza Mayor, número 41, planta baja.